

¡A DELANTE!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION CATOLICA DE PANAMA

FORMACION - ORGANIZACION - APOSTOLADO

Año V—Panamá, 23 de Octubre de 1941—Nº 359

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración } Apartado 244
Teléfono 923

ES PRECISO QUE CRISTO REINE CONVICCION ESENCIAL DE LA ACCION CATOLICA

En qué consiste la realeza de Cristo

Jesucristo es Rey. No hay ninguna otra prerrogativa de la cual hable con tanta frecuencia la Sagrada Escritura. El ángel que anuncia a María el nacimiento del Salvador, anuncia al mismo tiempo esta realeza que no tendrá fin.

Apenas hubo nacido cuando del lejano Oriente acudieron tres reyes, que le proclamaron rey en el palacio de Herodes y depositaron presentes a sus pies.

¿Se extiende su realeza en las naciones? Dios, su Padre, lo afirma expresamente, muchos siglos antes de su nacimiento: "Hijo mío, yo te he engendrado en mi eterno hoy, yo te daré en herencia las naciones, y tu reino se extenderá hasta los confines de la tierra."

Poco después una cruz se yergue, y Jesús es clavado en ella. Pero quiere que, en lo más alto de esa cruz, se clave una inscripción, escrita por la mano inconsciente de sus verdugos, y en tres lenguas, para que lo entienda todo el universo, la cual proclama, a la faz de los pueblos y de las edades esta Realeza contra la cual protestarán en vano, primero los judíos, y después sus enemigos de todos los siglos.

La inscripción contiene estas sencillas palabras: "Jesús Nazareno, rey de los Judíos". Rey de los judíos, es decir de todas las naciones. "Porque si Dios, añade San Pablo, todas las cosas ha sujetado a El, no ha dejado ninguna que no haya sometido a El".

Y Dios todo se lo ha sometido: no sólo todo individuo, toda familia, sino toda sociedad, toda nación.

"A mí se me ha dado todo poder, dice el mismo Cristo, en el cielo y en la tierra".

¿Todo poder! ¿Puede hablar más claro? Y como para prevenir todas las negaciones futuras prosigue: "Id, pues, e instruid a todas las naciones".

No falsifiquemos su reinado

"MI REINO NO ES DE ESTE MUNDO"

Jesucristo no quiere que se interpreten mal sus palabras. Bien claro lo proclama. Sin embargo, así como sus enemigos falsearon la noción de su reino, para condenarlo a muerte, así se falsea hoy día para condenar su Iglesia.

No basta, pues, reconocer a Jesucristo como Rey. Debemos procurar conocer bien en qué consiste su reinado. El reino de Cristo "no es de este mundo", no es temporal, sino espiritual. Quiere reinar en las almas con la doctrina que vino a enseñar al mundo, y con el fuego del amor que vino a traer a la tierra.

Sus vasallos. Deben serlo todos los hombres, ya que es Rey universal de todos los individuos y de todos los pueblos. Lo

son no sólo de derecho sino de hecho todos los que admiten su doctrina, y cumplen su Ley santa. Los que no escuchan su voz, o no siguen su doctrina, no pertenecen a su Reino que es el reino de la verdad, sino al reino del error.

No teman, pues, de este reino de Jesucristo, los gobernantes, ni los sabios, ni los ricos como tales, sino sólo los discípulos del error, de la mentira y de la herejía. Al oponerse al reino de Cristo, confiesan que no pertenecen a la verdad, sino que van extraviados por el camino del error.

¿Que Cristo reine también sobre ellos, atrayéndolos al camino de la verdad y del bien!

Un Obispo Alemán, Ilmo. Sr. Clemens August Conde von Galen, advierte a Alemania de los peligros de la Gestapo

Nos no hubiéramos querido hablaros públicamente acerca de las medidas a que recientemente ha recurrido la Gestapo, que son, precisamente, las que motivan esta protesta pública. Empero, si la Gestapo no tiene consideración alguna, en momentos en que centenares de compatriotas nues-

tros gimen sin hogar; si ella persiste, en estos mismos momentos en que hablamos, en lanzar a la calle, en arrojar del país a inocentes ciudadanos, Nos no podemos titubear y de hecho expresamos, públicamente, nuestra legítima protesta y gravísima advertencia.

Viva Cristo Rey

Grito salvador de la humanidad; consigna sagrada del discípulo del Calvario. Fórmula de fe que repite el creyente así en el templo como en la plaza pública, prefiriendo la muerte gloriosa del mártir, antes que callar.

Es el grito solemne del Padre, Fró, Príncipe de los mártires aztecas; es la fórmula con que sacrifica su vida la virgen inocente; el soldado de fe; el anciano venerable; el sacerdote ultraja-

do: el mártir español, quien abraza su Cristo cuando se acerca el nuevo bárbaro, y grita valientemente, acallando el estampido del arma asesina: "¡Viva Cristo Rey!"

Cristo Rey es la única solución de todos los problemas sociales, porque la causa de las modernas hondas luchas no es otra, sino el odio que se ha sembrado entre hermano y hermano. Se ha predicado una fraternidad, pero es la de Cain: la

del egoísmo, la del Odio. En cambio Ntro. Cristo, Rey y Dios predica en su Evangelio la caridad verdadera, la unión entre ricos y pobres, entre grandes y pequeños. Iguales premios para unos y para otros, si cumplen sus deberes sagrados; iguales castigos, si no cumplen. Y una misma fuente de riquezas para fortalecerse: la Mesa de la Sagrada Comunión, donde Dios se da por regalo. Igual fuente de consuelo: una Cruz.

Al rico que posee legítimamente, le enseña que debe ser el administrador del Padre Celestial; al pobre le dice que, siendo El riqueza infinita, por ser Señor de cuanto existe, quiso vivir y morir en la pobreza. A todos les dice que los bienes de

la tierra nada significan en sí mismos, sino en el uso que de ellas se haga, porque las cruces del cementerio significan lo mismo, así sean de mármol o de pobres maderos cruzados.

¡Viva Cristo Rey! Si, en estos días de luchas y de enconos, mueva El las almas que no creen y siembran divisiones y hágalas ver cuán errado es el camino que siguen. Mueva las almas de los magistrados y hágalas ver como no podrán salvar a sus pueblos de la horda disociadora, sino mediante la intensificación del amor a la Cruz. Vaya al corazón del rico y hágale sentir que el desprendimiento en pro de las necesidades del pobre, es el primer paso a la vida eterna.



EL NAUFRAGIO

Decir que la mayoría —así como sueña— de los niños están pereciendo en el naufragio de la virtud y las creencias que presencian todos los que miran nuestra sociedad con los ojos abiertos, no es una exageración, desgraciadamente. Y para que se percaten de tan dolorosa realidad los que no la habían observado, señalemos hechos que reclaman nuestra reflexión y nuestra acción.

En el hogar

La mayoría de los padres de familia de hoy, se instruyeron en escuelas laicas, algunos apenas fueron a algún catecismo, o de sus padres recibieron algunos rudimentos de doctrina. El hecho es que ni están capacitados para instruir bien a sus hijos en la Religión, y lo que es peor, ni se ocupan en ello porque se ha perdido la costumbre de que los padres instruyan, como debían, a sus hijos; lo usual en nuestros días es que con mandarlos a cualquier catecismo donde los preparen a la primera comunión, se dan ya por satisfechos, creyendo haber colmado el cumplimiento de sus deberes relativos a la educación religiosa de sus hijos.

Pero no es eso lo único, sino que la vida cristiana en los hogares deja mucho que desear, ya no se reza en familia, ni siquiera a las horas de comer; muchas veces los niños presencian ejemplos de descuido de los deberes religiosos que llegan hasta la no asistencia a la Santa Misa en día de precepto. Como resultado de lo anterior, las costumbres han descendido en dignidad y ¡quién sabe cuántas cosas poco edificantes sean el espectáculo diario de muchos niños!

En la escuela

Como si eso no fuera ya un desastre, peor suerte es la de los niños en la escuela. La escuela laica no es para formar conciencias cristianas ni para encauzar por la piedad y la virtud la vida de los alumnos. Y el ambiente entre los compañeros de la escuela —donde todo se revuelve— no puede ser más adverso; causa no sólo hondísima pena, sino horror, darse cuenta del grado a que se ha perdido la inocencia y el pudor, de la cantidad de ideas extravagantes y nocivas que bullen en las cabezas de los adolescentes. Difícilmente pueden ya sustraerse algunos niños, a la corrupción de costumbres de sus compañeros de escuela.

En la calle

Los escándalos de todas clases no son para enumerarse. El espectáculo de tanta borrachera, y esas escuelas de perversión que tienen los muchachos en los billares, en las cantinas los empujan a la ruina espiritual con una fuerza y una eficacia funestas.

No digamos lo que ven los niños en los cines, aun en las "matinés" tan sin escrúpulo dedicadas a ellos. Y la literatura que anda entre sus manos, las famosas historietas ilustradas, tan venenosas frecuentemente; todo, todo conspira ahora contra la formación cristiana de los niños, de los jóvenes, todo amenaza con gran prisa su virtud.

Y bien; ¿qué se proponen los católicos cuando se dan a enseñar a los niños la doctrina, que aprenden en la escuela?

El Reino de Jesucristo

Necesitamos que Jesucristo reine sobre la sociedad cristiana, pues no reina sobre toda, sino sobre una pequeña porción que apenas se ve. Cristianos se llaman todos los que han sido

bautizados en la Iglesia de Cristo y sus nombres están inscritos en sus registros o libros. Pero de eso a ser cristiano, en toda la acepción de la palabra, hay una gran diferencia; pues no es el título el que nos hace cristianos, sino la vida conforme a la de Cristo.

La sociedad cristiana, en su mayor número, ignora qué es eso del reino de Jesucristo, pues El reina únicamente sobre los que le imitan en la humildad y pureza de vida, en la justicia y en la caridad. Reina sobre los que, habiendo dominado sus pasiones, le sirven en culto, oración y justicia.

Una de las muestras del verdadero cristiano es esa del cul-

to a Dios, unida a la buena vida, porque el que nos dió el ejemplo, que es Nuestro Señor, iba todos los días al templo y oraba en el desierto, sobre la cumbre de los montes y en cualquier parte.

Es muy cierto que, mientras no se ora con frecuencia ni se ofrece a diario culto a Dios, el reino de Cristo anda lejos. Y así sucede, porque las novedades del mundo y sus diversiones captivan la atención, por lo cual no se quiere perder la oportunidad de disfrutar de estos gozos, para ir al templo a ofrecer culto a Dios. He aquí la causa de que los templos estén desiertos y las casas de diversión llenas.

(Pasa a la Pág. 2ª)

LA DIRECTIVA GENERAL DE LA ACCION CATOLICA EXCITA CALUROSAMENTE A LOS CABALLEROS, DAMAS Y JUVENTUD CATOLICA PARA QUE CONCURRAN A LA SOLEMNE PROCESION DE CRISTO REY, LA CUAL SALDRA DE DICHA PARROQUIA EL DOMINGO 26 DEL PRESENTE A LAS 4 P.M.

Cuestiones de Interés Religioso

Para probar la supuesta repugnancia entre la fe y la ciencia, afirman muchos gratuitamente que la ciencia moderna es esencialmente atea; en otras palabras, que los corifeos de la ciencia no creen en Dios ni en dogma alguno.

No negamos que muchos representantes de las ciencias físicas, algunos de ellos sobresalientes en sus respectivos ramos, sean incrédulos. Con todo, lo que se afirma acerca del dominio general del ateísmo en el mundo de las letras y ciencias, es exageración manifiesta.

Tomemos el agua desde su manantial. Quiénes fueron los sabios que más se distinguieron de la antigüedad clásica? Entre los griegos: Homero, Sócrates, Platón, Aristóteles, Sófocles, Demócrito, Platarco y otros; entre los romanos, para no citar más que algunos: Cicerón, Virgilio, Séneca, Tácito, Plinio. Pues bien, todos ellos, es decir, los pensadores más notables de la antigüedad, creían en Dios. Citaremos las palabras de algunos:

Platón dice (resumimos sus palabras) que un estudio superficial de la astronomía puede quizá inducir a alguno a creer que el universo es efecto de las causas naturales; pero un estudio más profundo convencerá a cualquiera de que la regularidad y el orden en el mundo revelan la operación de un espíritu soberano.

De Aristóteles, maestro insignificante de Alejandro Magno, son las palabras siguientes consiguiendo, Dios, supremo espíritu puro.

Afirma Cicerón que la naturaleza misma nos enseña a honrar a Dios. El mismo autor asegura que la existencia de Dios es una cosa tan patente, que no puede creer en el buen sentido de quien la niega. "Existe, por cierto, exclama en su céle-

bre defensa de Milón, existe aquel poder divino. No es posible que en la fragilidad de nuestros cuerpos haya algo que anima y siente, y no lo haya en este tan grande y esplendoroso movimiento de la naturaleza".

Por estos textos y otros semejantes que el lector encontrará fácilmente en sus obras, se ve que los antiguos pensadores estaban muy lejos de ser ateos.

Nada diremos de los representantes de la civilización cristiana en los primeros siglos del cristianismo, esto es, de los Padres de la Iglesia, ilustre por su saber y por su santidad, como Orígenes, Tertuliano, San Jerónimo, San Agustín, San Juan Crisóstomo, etc. Tampoco habla remos de los grandes genios de la Edad Media, como San Anselmo, San Alberto Magno, Santo Tomás de Aquino y otros. Huelga decir que todos ellos reconocían y adoraban las huellas de Dios en el mundo visible.

Pasemos ya a los tiempos modernos; que hablen de prohombres de las ciencias físicas, puesto que otras apenas reconoce nuestro siglo.

Copérnico, el padre de la astronomía moderna, era sacerdote y canónigo en Fraunburgo (Alemania). No le satisfacía el sistema geocéntrico que entonces se enseñaba. Y por qué no? Oigámosle: "La sabiduría de Dios es tan grande, que las complicaciones extraordinarias de este sistema delatan su falsedad".

Kepler, el inmortal legislador de los cielos, al poner término a su obra de astronomía, da con elocuentes palabras gracias a Dios por las inefables dulzuras experimentadas en la contemplación de sus obras.

La muerte de Sor Francisca Martin

En la primera semana del pasado mes de julio la Estación Radio Vaticana difundió en el curso de diferentes transmisiones a sus oyentes la noticia de la muerte de la Hermana Francisca, monja de la Visitación de Caen, hermana de Santa Teresita del Niño Jesús.

Sor Francisca, tercera hija de la familia Martin, había nacido en 1862, ingresando en la Orden de la Visitación a la edad de cuarenta y un años. Fué, por ende, la única hermana de la Pequeña Florecilla que no ingresara en la Orden Carmelita. Su nombre de pila, por el cual la santa de Lisieux la nombraba en sus escritos, era Leonia. Han sido varias las cartas que le escribiera su hermana Teresa. En una de ellas, fechada en julio 12 de 1896, le dice: "Para tí, querida Leonia, los pequeños sacrificios nunca faltan. ¿Tu vida no está acaso, hecha de ellos? Me alegro saber que en posesión de tal tesoro, especialmente cuando recuerdo que tú sabes cómo hacer un buen uso de él, no sólo para tí misma, sino también para los pobres pecadores". Y en otra carta: "Recuerda a tu Teresa durante este mes del Niño Jesús y pídele que ella pueda también permanecer siempre pequeña. Yo ofreceré igual oración para tí, porque conozco tus deseos, y porque la humildad es tu virtud más querida".

Cuando a la edad de diez años Teresa contrajo una extraña enfermedad, tanto que se halló a punto de morir, fué su hermana Leonia quien

EL NAUFRAGIO

den algo de ella para que comulguen una vez o algunas veces, y luego olviden todo? Evidentemente que no, sino hacer de los niños buenos cristianos y para toda la vida.

Para esto la buena pedagogía les dice cómo han de enseñar a fin de que sus enseñanzas se vuelvan en las almas de los pequeños su modo de ser, su modo de vivir.

Pero eso no basta: es indispensable encaminar a los niños hacia medios sanos donde se les facilite y aun encuentren estímulos para perseverar en la fe y en la virtud; por que por bien que se les eduque, la influencia del medio ambiente en que viven y de los errores y escándalos que tienden a arrebatarnos para el mal, no pierden su fuerza: para contrarrestar ésta se necesita formarles otro ambiente donde actúen influencias contrarias: la condenación del vicio, la refutación del error, la exaltación de la virtud, la veneración, el amor y el apego animoso y entusiasta a la práctica de la Religión, y un ideal: el ideal de hacer feliz y grande a la Patria, precisamente trabajando por la restauración cristiana de la sociedad: jóvenes que viven en un ambiente así tienen que ser enemigos de los enemigos de su fe y su virtud.

¿Pero existe un medio ambiente semejante, en el seno de nuestra sociedad actual, o es posible formarlo?

Ciertamente que sí. Tal es el ambiente de los Grupos bien dirigidos de las organizaciones juveniles de la Acción Católica, que venimos recomendando.

Por desgracia la mayor parte de los niños andan lejos de nuestro alcance; pero los que Dios llega a poner en nuestras manos, éstos que van a los catecismos y que con tantos trabajos instruyen los catequistas, si quiera éstos que reciben el beneficio completo, que no se les abandone después de haberles dado un poquito de instrucción; que desde que llegan a la doctrina se les prepare para asegurar su perseverancia, que se arreglen las cosas de tal manera que al salir del catecismo los recojan las instituciones de Acción Católica que será su salvación y completarán la obra de los catequistas.

Salvemnos pues a esos niños, no les dejemos perecer en el naufragio de la virtud y las creencias en que están hundiéndose tantos a causa de la ignorancia y descuido de sus padres, a causa del corrompido ambiente que respiran en la escuela,

presenció la milagrosa cura de la niña, debida a la intercesión de Nuestra Sra. de las Victorias.

Dos de las hermanas de la Santa viven todavía en el Carmelo de Lisieux; se trata de la Priora, la Madre Inés y Celina (Hermana Genoveva del Santo Nombre). La otra hermana María murió el año pasado.

EL REINO DE

(Viene de la Pág. 1ª)

Esto es porque no estamos subyugados por el amor de Jesucristo, ni nos sentimos bien en su presencia. ¿Y por qué este no sentirse bien con El? Porque no reina sobre nosotros, ni queremos uncinos su yugo.

Cuando Cristo reina, su vasallo es el corazón; éste es el que se le rinde primero y su amor somete a todo el hombre a llevar su yugo con alegría. Entonces no son necesarias exhortaciones a la piedad y al cumplimiento de la ley divina, porque estando el hombre rendido en todo a la voluntad de Dios, a los impulsos del corazón, ora, le ofrece culto, reforma su vida y entra de lleno en la senda de la justicia.

Este es el verdadero reino de Cristo. Dice la Escritura: "Reinará sobre el trono de David su padre, y su reinado no tendrá fin". Esto es, reinará sobre todos los que le aman como David, que le dió fervoroso culto, le tributó honores y se lo hizo tributar del pueblo; le amó y se extasió en su contemplación. Le alabó y cantó sus glorias en los salmos que escribió, etc.

David vivió para cantarle a Dios, para embellecer el culto divino con la música que compuso y con los instrumentos que inventó para tocarla; y tocaba el arpa y cantaba a Dios, enardecido en su amor. Tan grande era éste que hasta danzaba, enloquecido de entusiasmo, alabando al Señor, complaciéndose día y noche en la contemplación de su sabiduría y de sus mandamientos.

Al ver el estado de impiedad en que vive el mundo, se comprende que es necesario restaurar todas las cosas en Cristo. Es preciso que El reine de verdad sobre su grey.

El que es rey, manda y es obedecido; por eso Jesucristo no reina sobre la mayor parte de los cristianos, porque éstos no hacen caso de sus mandamientos.

Cristo, Rey Eterno, tiene sus leyes para regir a los que se ponen bajo su bandera. Su cetro es de hierro, como dice la Escritura; esto es, inquebrantable. No se ablandará con dádivas, ni tuerce la justicia. El es Rey y juez al mismo tiempo, y desecha de Sí a los que quebrantan sus leyes.

Jesucristo reina sobre los que permanecen unidos a El en un mismo espíritu. ¿Cómo puede ser fiel y constante en el Señor el que anda a dos manos, dividido entre el mundo y Dios? El dijo: "Todo reino dividido no prevalecerá con el tiempo".

Si realmente nos anima el Espíritu Santo, todos nuestros impulsos serán hacia Dios. Como el imán atrae a los metales, así el espíritu cristiano nos lleva a Cristo y nos une a El en todo.

No es verdadero espíritu cristiano el que ama las cosas del mundo y se goza en ellas, ni reina Jesucristo sobre los que aman lo que El aborrece, porque éstos tienen en su corazón el espíritu del mundo, que los atrae y los separa de Dios. Por en la calle, en las diversiones y ¡cuántos pobrecitos hasta en sus propias casas!

CLINICA DENTAL
Dr. JOAQUIN M. ARIAS.—Dr. JUAN B. ARIAS
Cirujanos—Dentistas
Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional
Ciudad de Panamá.

La Bondad

Don inapreciable que Dios ha colocado en el espíritu humano. Más, no es dable a todos poseerlo; es una gracia demasiado diáfana y por consiguiente demasiado delicada; poco común.

La bondad, guarda más frescura que las flores; más delicadeza que la suavidad de un pétalo; lleva tenues colores, que encajan bien en los recónditos rincones de cada alma.

Pero se comete un error terrible. Muchos son los que confunden tal privilegio, con una cobardía vergonzosa. Aún más; muchas veces se le viste con el ridículo ropaje de la tontería.

No; ¡Una belleza como la bondad, no tiene tonos que la desvirtúen!

Tienes bondad? Has economizado mucha fatiga en el camino. Ofrece tan magnífico don, con esplendidez, con elegancia.

Riega la senda con tan precioso perfume; pero no llegues a gerrar, a desperdiciar, un átomo, no sea que se contemple en el ánfora de tan reliquia, rasgos que oculten totalmente su atractivo.

Has admirado, hermano, la distinción que presenta una flor cuando se ofrece a tu encanto?

Así es la bondad. Deja que se deslice entre perlas de lágrimas, entre suaves sonrisas de felicidad, pero siempre obséquiala con el terciopelo de su frescura divina.

Rosa C. de Martin.

UN OBISPO ALEMAN

(Viene de la Pág. 1ª)

dos miembros de nuestro consejo privados, los Canónigos del Capítulo de nuestra Catedral, fueron arrojados por la Gestapo de sus hogares, transportados fuera de Muenster y desterrados lejos de la residencia permanente que les había sido asignada. Nuestra protesta ante el Ministerio del Reich no ha recibido, absolutamente, contestación alguna. Por medio de informaciones telefónicas, recibidas de elementos conectados con la Gestapo, algo, sin embargo, pudo averiguarse: a ninguno de los Canónigos se le ha acusado ni siquiera como a sospechoso de conducta merecedora de castigo. Absolutamente sin haber cometido falta alguna, sin acusación y sin posibilidades de defensa, ambos han sido desterrados. ¡Oídnos bien, amados hermanos! ¡Oficialmente se Nos ha afirmado que ningún acto de los dos Canónigos, los Padres Vorwerk y Echelmeyer, es digno de queja; nada merecedor de castigo han hecho; sin embargo han sido castigados y desterrados!

¿Por qué? Porque Nos habíamos hecho algo que mereció la desaprobación del Gobierno del Reich. Cuando llenábamos cuatro vacantes del Capítulo de la Catedral, durante los últimos dos años, el Gobierno nos informó que, en tres casos, los nombramientos no eran gratos. Empero, de acuerdo con las estipulaciones del Concordato Prusiano de 1929,

eso el yugo de Jesucristo se hace muy pesado para los que no están animados del Espíritu Santo.

Para llamarse súbditos del Hijo de Dios y que verdaderamente El reine, es preciso que no quede nada en nosotros fuera del imperio de su amor.

Busquemos el reino de Cristo sobre nosotros, caminando en la vida uncidos a su yugo, para que podamos clamar con todo el corazón:

¡Cristo vence, Cristo reina, Cristo impera!

que excluye el derecho de veto por parte del Gobierno. Nos sostuvimos los nombramientos en dos de dichos casos. ¿Por qué no se nos llevó, personalmente, a las cortes, si se pensaba que habíamos violado la ley? tenemos la certeza de que ningún tribunal independiente de Alemania nos condenaría por nuestro proceder al llenar las vacantes del Capítulo de la Catedral.

¿Es por esto que la intervención no la hizo un tribunal competente sino la Gestapo, cuyas decisiones ¡ay! no están sujetas al control judicial del Reich Alemán? ¡Ante la superioridad física de las fuerzas de la Gestapo todo ciudadano alemán nos condenaría por nuestro proceder al llenar las vacantes del Capítulo de la Catedral.

¡sin defensa y sin protección! Este es un hecho comprobado, durante el último año, por numerosos ciudadanos alemanes: por ejemplo, nuestro amado Profesor de Religión, Friedrich, quién, sin juicio o prueba, continúa encarcelado; los dos Canónigos de la Catedral, actualmente en destierro; y ahora nuestros religiosos, que lo experimentaron ayer, y que ahora, inesperadamente, han sido privados de sus propiedades y alejados de su ciudad y de su región.

¿Ninguno de vosotros sabe, no importa cuán seguros os sintáis de que sólo los ciudadanos más fieles y más conscientes —aunque es conste que sois completamente inocentes—; ninguno de vosotros, decimos, sabe cuando podrá ser arrojado de su hogar, privado de su libertad y encerrado en los sótanos o en los campos de concentración de la Gestapo.

¡Nos tomamos en consideración lo que personalmente puede suceder nos, hoy o mañana. Sucientes de que, en estas circunstancias, puede sobrevenir un momento en que ya no podamos hablarlos públicamente, queremos, en este día, pronunciarlos públicamente en contra de la perpetuación de semejantes hechos que, según nos lo dicta nuestra conciencia, acarrearían los castigos divinos, además de que, innecesariamente, llevan a nuestro país y a nuestro pueblo a la desgracia y a la ruina.

(Pasa a la Pág. 4ª)

Compañía Panameña de Licores

SODERIA—PERFUMERIA

Avenida Norte 45—Teléfono 606

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G.E. MAZDA



Para que su vista no se resienta con el trabajo a que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza—El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente. Insista en que sus Bombillos sean



GENERAL ELECTRIC

MAZDA

Dura más su brillantez

Cía. PANAMEÑA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA "SIEMPRE A SUS ORDENES" COLON

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento
Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA, R. P.

Tel. 2171

P. O. Box 593



A Cargo de la Juventud Católica Femenina

SACERDOCIO y MAGISTERIO

Era una señora cultísima y muy católica quien conmigo dialogaba. Felicitole, señorita, por su profesión de maestra, sí, por ser maestra. La maestra católica y el sacerdote tienen muy parecida misión. El sacerdocio del magisterio es algo sublime, encantador y digno de santa envidia.

Yo era todo ojos y oídos en presencia de quien tan acertadamente hablaba. Me pareció, que sin ser maestra la distinguida señora, también era sacerdote, según aquellas memorables palabras del Papa Pío XI con respecto a la Acción Católica, a que pertenecía mi compañera de diálogo: "La vocación a la Acción Católica, es para un ministerio que no dista mucho del sacerdotal".

En estos momentos no recuerdo de la provechosa y amena conversación que sostuvimos ni de todos los jugosos conceptos que tuve la dicha de oír de aquellos labios que tan bien se expresaban.

Sin embargo, estas ideas que voy a exponer con sencillez, no se borrarán nunca de mi memoria. El magisterio y el sacerdocio, me decía, son como dos líneas convergentes en un punto que es la verdad. La Verdad es el mismo Jesucristo, es el mismo Dios, y quien ama la Verdad ama a Jesucristo, y Dios vive en él.

Se va notando marcada corriente en muchos países hacia la unificación y mutuas relaciones entre el sacerdocio y el magisterio. Es la razón por la que la voz sacerdotal se escucha con gusto en actos solemnes de cultura escolar. El magisterio (se refería al católico) es un sacerdocio sacratísimo cuya misión es llevar la verdad a las inteligencias y con la verdad, la moralidad, el amor de Dios y del prójimo, y todas las virtudes que se ha dado en llamar cívicas, pero que mejor deben apellidarse morales.

A su vez, el sacerdocio es un magisterio cuyo fin es enseñar la moralidad con el fundamento necesario de la verdad.

Gustaba mi amable interlocutora de traerme pasajes del sagrado Evangelio para corroborar sus asertos. Me hizo considerar aquellas palabras del Maestro de los maestros: "Vosotros sois la luz del mundo". "Vosotros sois la sal de la tierra". Estas, decía, se aplican igualmente al sacerdote y al maestro. Uno y otro son luz del mundo. Iluminan la noche de la ignorancia en las inteligencias para que den su fruto.

Uno y otro, el sacerdote y el maestro, son la sal de la tierra. Cuál es el objeto propio de la sal? Preservar de la corrupción y perfeccionar el sabor.

El maestro, consciente de su deber, lo mismo que el sacerdote, contribuye poderosamente a sanear las costumbres librándolas de la corrupción de la inmoralidad y estimula las buenas costumbres para que más y más se perfeccionen. Por eso abogo yo, y recalca estas palabras, por que el magisterio y el sacerdocio se unan en lazo tan fuerte que sea irrompible, para bien de la sociedad y, directamente, para beneficio del niño.

De este modo, acabó diciendo la señora a quien ya admiraba como maestra mía, la educación por la que el magisterio tan dignamente trabaja, se cimentaría en la moralidad, sin la que no puede concebirse, no digo educación perfecta, pero ni la penumbra de una educación que valga la pena.

Me despedí agradeciendo su tan lujosa conversación.

Y al retirarme, heríame vivamente este pensamiento: Lindas cosas del magisterio católico... Pero ¿el magisterio de Panamá es católico de verdad? ¿Cuál es su sacerdocio?

FABIOLA.

Ternezas

La tarde clara, serena, cual del trópico, llena de luz. Bajo la sombra de un emparrado, llenos de luz sus purísimos ojos, un pequeñuelo sonríe a su madre, tendiéndole sus manitas regordetas.

¡Mamá...! yo quiero besar el cielo, quiero acariciar sus nubes... Miralas! madre, ¡cómo pasan!... si parece que estuvieran alcanzándose una a la otra...! ¡Oh si pudiera yo alcanzarlas...! ¡cómo me reíría...! La dejaría que llegaran bien cerquita y cuando ya alguna me fuera a coger como para envolverme en ella, entonces, madre, con una carcajada muy alegre, tan alegre como el cascabeleo de un payasito de circo, me tiraré en tus brazos y allí si que no me podré alcanzar porque tú madre, me apretarás contra tu pecho muy fuerte, y me besarás y al llegar ella tú le preguntarás: "¿Y a quién buscas?—A tu hijo responderá...! Pero tú abrazándome a ti, ya sé que le dirás "mi hijito?..."

Pero no lo ves? Si está en mis ojos, en mis brazos! Si está en mi corazón! En la luz, en las sombras, si está en todo mi ser! Y la nube aunque tú no lo creas, se alejará sin verme, porque yo madre, me esconderé de tal modo en tus brazos que ni un rayito de sol me vería...!

Oh madre, si yo pudiera besar el cielo! Si yo pudiera acariciar las nubes...!

Con pena lo decía y miraba a su madre que le sonreía... De pronto: ¡Madre, madre! Si ya sé dónde pueda besar el cielo, si ya sé dónde puedo acariciar las nubes...! Y reía. ¡En ti madre, en ti...! Y saltaba alborozado, y palmoteaba sus manitas llenas de graciosos hoyuelos...!

En ti, madre! en ti... Déjame besar tus ojos y besaré el cielo porque tus ojos, madre, son dulces y serenos como el cielo... Qué hermosos son, madre mía! Y tus cabellos! Oh! llenos de ondas, suaves y lindos, son las nubes!

Oh madre, déjame acariciar tus cabellos y así tocaré las nubes...!

Y la madre estrechándolo contra su corazón sonreía emocionada y gozosa, con sus ojos húmedos que reflejaban los ojuelos brillantes del pequeño reclinado en su regazo...

FLORI.

Espigando

Lee libros viejos, si quieres decir cosas nuevas.

En dos años, desde el 1º de julio de 1938 hasta el 30 de junio de 1940 han pasado por las taquillas de apuesta de las Carreras de caballos y perros en Panamá la cantidad de B/. 7,090,038.00.

En el juego se pierde todo menos la esperanza de ganar.

Una mujer sin religión parece un fenómeno que pugna con la naturaleza.

Por el contrario nada se parece más a un ángel que una mujer perfecta.

No hay ningún dolor que la mujer no pueda endulzar.

La mujer virtuosa es tan rara como el diamante.

La mujer que se adorna demasiado no lo hace, generalmente, sino para ocultar la pobreza y fealdad de su alma.

"Habiendo de ser el cine (la comedia, dice el Quijote), según le parece a Tulio, espejo de la vida humana, ejemplo de las costumbres e imagen de la verdad, lo que ahora se representa, es espejo de disparates, ejemplos de necedades e imágenes de lascivia". (Prim. part., cap. 48).

Queréis Conquistar?

Tal vez muchos panameños ignoramos que existe a unas diez millas de la ciudad, vecina al Asilo Bolívar, una modesta casa, rodeada por un extenso campo destinada a reformar la conducta de los muchachos que, infringen con frecuencia nuestras leyes, bajo el nombre de "Escuela Correccional de Menores".

Oh! Cuán útil es nuestra visita a ese lugar tan olvidado de nuestra mente, tan ajeno a nuestro bienestar y tan lejos de nuestro corazón! Sacrificar un momento; vivir una hora de tristeza, de desagrado al palpar la situación infeliz de tantos chicos.

Actualmente más de cuarenta niños habitan en este reformatorio donde nuestro gobierno les brinda mucho de lo que a ellos les falta, ya moral, ya materialmente. Más aún necesitan algo más... Sabéis qué?

Estas son almas hambrientas de cariño, de protección, de caridad. Mendigan ellas el desprendimiento, el sacrificio de corazones nobles que se acerquen con dulzura, con compasión a consolar sus penas, a levantar sus espíritus.

Misión grande y generosa propia del alma católica, encendida en amor a Cristo. Qué hermosa labor os espera dichosas catequistas! Apostolado grande y dulce a los ojos de Dios, heroico, sin duda, para la patria. Con el valor, con la fortaleza de la doctrina cristiana les alentareis, les preparareis para emprender con bríos el recto sendero del bien; con los consejos, con la enseñanza de nuestra moral renovareis sus vidas, hareis al hombre honrado, trabajador, pacífico y digno del día de mañana.

Varios grupos de señoritas dirigidas por celoso sacerdote, se encaminan casi todos los domingos a este olvidado lugar. El 15 de Agosto, día sublime, lograron que todos comulgasen y diecinueve de ellos se acercasen por primera vez a recibir el pan de los Angeles, a Jesús-Hostia. Cuántas lágrimas rodaron aquel día cual dulcísimo rocío de estos corazones que sintieron muy hondamente aquella dicha inmensa, la presencia del mismo Jesús.

Penetremos un poco en el porvenir de estos chicos y les veremos a muchos tras las rejas de una cárcel? Y la otra vida ¿esa vida imperecedera que les reservará? Han caído y continuarán recayendo si no contribuimos a llenar ese vacío profundo que hay en sus almas. Faltos de fe, de instrucción religiosa, de educación porque les faltó quizá una madre, ese ser bueno, capaz de todo sacrificio; no tuvieron tal vez un padre que dedicase a ellos todo amor y todo esfuerzo.

Invitémonos unos con otros a dedicarles una mínima parte de nuestro tiempo, de nuestra alegría, de nuestra comodidad, de nuestro bienestar pero sobre todo de nuestra fe y de nuestra instrucción religiosa, seguros de que nos lanzamos a la conquista de almas para Dios y de ciudadanos para nuestra patria.

LEA.

JESUS

Pobre alma, te conozco, si eres mía
Y una tarde lejana te perdiste
Y desde entonces, solitario y triste
Con los ojos nublados te seguía.
No escuchaste mi voz que te decía
Ante la muda tentación resiste
Por qué alma ingrata de mi lado huiste?
Si yo soy la esperanza y la alegría?

Ven a mis brazos triste peregrino
Que regresas cansado del camino
A refugiarte entre mi pobre manto.
Soy el amor que en místico derroche
Hace de estrellas florecer la noche
Con la inefable santidad del llanto.

R. Nieto.

VIDA SOCIAL

Nos complacemos en anunciar que desde el día 7 de los corrientes todos los días, de cuatro y cuarenta y cinco a cinco y media en la iglesia de San Francisco se está llevando a cabo la Preparación de los Niños que van a hacer su Primera Comunión. Enviad desde hoy a vuestros niños.

El 15 de los corrientes contrajeron matrimonio en la Santa Iglesia de La Merced, la señorita Graciela Arias, distinguida damita de nuestra sociedad y el Dr. Manuel Preciado; a tan simpática pareja, nuestras más cálidas felicitaciones y nuestros mejores votos para que la felicidad reine siempre en el hogar que han fundado.

Regresó de Guararé donde estuvo pasando sus vacaciones, la Señorita Tirsá Saavedra, la saludamos.

El 15 de los corrientes agregó un año más de vida la encantadora chiquilla Rosarito Moreno, que cumplo muchos más rodeada siempre del amor de sus padres son nuestros deseos.

La Juventud Católica Femenina invita a la Juventud Obrera Femenina de Panamá a la reunión que tendrá lugar el día 23 de los corrientes en los salones de la Acción Católica a las 7.30 p.m., con el fin de cruzar ideas para la organización de esta sección juvenil.

Suplicamos de manera especial a los patronos y jefes faciliten a sus empleadas la asistencia a este acto, que con tanto agrado les ha sido preparado.

El domingo 19 de los corrientes en una sencilla ceremonia en la Santa Iglesia Catedral se verificó la imposición de las insignias a la Juventud Católica Femenina Panameña de manos del Ilmo. Monseñor Beckmann, Consiliario General de la Acción Católica. Auguramos grandes éxitos al nuevo ejército femenino para mayor gloria de Dios.

Nuestras más efusivas felicitaciones a la señorita Amparo Fernández Arosemena quien celebró sus cumpleaños en este mes.

Registramos con placer la mejoría de doña Raquel A. de la Guardia, quien abandonó el Hospital Santo Tomás en donde estuvo recluida por varios días.

Valor de la sonrisa

Entre los innumerables atractivos de que Dios nos ha dotado encontramos uno que sobresale: es el de saber sonreír.

Saber sonreír, significa llevar impregnados en el espíritu la salud y el optimismo. Saber sonreír, es la mejor carta de presentación ante una sociedad civilizada como la nuestra y en la cual frecuentemente nos rozamos unos con otros.

Cuando el sol de la sonrisa ilumina un rostro todos nos sentimos lle-

nos de afabilidad hacia esa persona. En los momentos difíciles, en los cuales nuestro espíritu vibra al contacto con la adversidad, una sonrisa puede disipar nuestras inquietudes y servir de bálsamo a nuestro corazón adolorido.

Constantemente nos hallamos frente a esas caras adustas, hostiles a todo movimiento de sociabilidad y una valla se interpone en nuestro camino. Si en esos instantes, en vez de esa seriedad deprimente, encontramos una acogedora sonrisa, una amistad sincera nos acercaría hacia esas personas y no la profunda indiferencia que comunmente nos embarga.

Pero el sonreír es un arte. No se aprende ante el espejo un acto que debe ser espontáneo, impulsado por la sinceridad.

Sonreíd, amigas mías! Pero para sonreír buscad el perfeccionamiento intelectual y espiritual.

En la sonrisa damos a conocer nuestro grado de cultura, nuestro temperamento. Cuanto más elevado esté nuestro espíritu, más acogedora será nuestra sonrisa.

Tratemos, pues de modelar nuestro temperamento, nuestro carácter, y nuestra sonrisa será como un bálsamo, como una señal que inspire confianza a nuestros semejantes de manera que encuentren en nosotros un resguardo seguro contra la adversidad que a cada momento sale a nuestro paso.

Enero—1939.

S. J. I.

y siempre cuajado de lindas flores se posarán los pájaros y en cálidos gorjeos y en dulces trinos entonarán un glorioso himno de amor y gratitud al Creador de todas las cosas.

Feliz quien inspirado en el amor a Dios y al prójimo, siembre en los fértiles campos de las almas infantiles, la buena semilla.

DIANA.

Minuto Ameno por DOLLY

DISCURRIENDO (Solución anterior)

En que sesos-tienen.

Cuál es el colmo de un conductor de automóvil?

(Solución la próxima vez)

La mamá: José, a qué hora llegaste anoche?

José: A las doce menos cinco, por cinco, dividido entre dos.

La mamá: Pues es igual a la escoba, multiplicada por el palo, y dividido en tu cabeza.

—Diga Ud. lo que quiera de la asignatura.

—Es el caso que el libro de texto no trata de nada.

—Cómo que no?

—He leído el índice. Ni-trato de plata, Ni-trato de cobre, Ni-trato de mercurio...

BRINDE UD. Gelatina Arco Iris

Ingredientes: 3 paqs. de gelatina. (Sabores de frambuesa, limón y lima).

1 taza de coco rallado. (Para 12 personas).

Disuélvase por separado cada paquete de gelatina en una taza de agua hirviendo; añádase 1 taza de agua fría. Póngase a enfriar también

por separado, hasta que empiecen a espesar. Bátase con un batidor de huevos rotativo la gelatina de frambuesa, hasta que quede espumosa y espesa como una crema batida. Viértase en un molde grande con hueco en el centro; bátase después cada una de las otras igualmente, y viértase sobre la anterior. Sáquese, rocíese con coco rallado.

CONOCIMIENTOS UTILES

Al poner la botella de leche en la refrigeradora, cúdense de taparla, por que de lo contrario podría adquirir el olor de las sustancias allí guardadas. La grasa absorbe en seguida los olores.

Para que un puré resulte blanco, se cocinan las papas peladas, se hace el puré y se le agrega un poco de manteca, en lugar de mantequilla, y se le echa un poco de leche caliente. La remolacha cocida, es apetitosa, y constituye un excelente alimento que a menudo se olvida en nuestra mesa.

Cuando una cacerola esmaltada, se ha quemado con una comida, en vez de rasparla, debe llenársela de agua salada, y ponerla al fuego de manera que el líquido vaya hirviendo lentamente; es lo más eficaz para limpiar las partes quemadas.

De Jueves a Jueves

Rogamos a las entidades católicas que quieran suministrar informes sobre sus actividades, se sirvan comunicarlo a la Sra. Olga Moreno de Vial, encargada de esta columna. Teléfono 2754-J.

REPRESENTANTE DE PANAMA ANTE EL TERCER CONGRESO EUCHARISTICO

El Arzobispo de Panamá, Monseñor Juan José Maiztegui y el Obispo de Colón, Monseñor José María Preciado Nieva, representarán a la República de Panamá ante el Octavo Congreso Eucarístico que se efectuará en Santiago de Chile en el próximo mes de Noviembre.

El Congreso se iniciará el día 6 del próximo mes y durará hasta el día 9 en sesiones. Todos los gastos

que ocasiona el desarrollo del mencionado Congreso serán atendidos por el Gobierno de la República de Chile.

Los dignatarios de la Iglesia Católica de todos los países de la América asistirán a este Congreso. Viajarán acompañados por sus respectivos secretarios. La Panagra ha efectuado sus arreglos a fin de brindarle a los clérigos las mejores oportunidades para viajar.

EL SEMANARIO "ADELANTE"

se complace en saber que el Rdo. P. Antonino Atucha, Superior de los Jesuitas en Panamá, ha recuperado completamente la salud y que reanuda su acostumbrada y fructífera actividad.

El siguiente comunicado se ha dado a la prensa

COMUNICADO del Departamento de Prensa, Radio-difusión y Espectáculos Públicos del Ministerio de Gobierno y Justicia

Todos los Decretos y Resoluciones Ejecutivas dictados por la administración anterior se están revisando cuidadosamente y quedarán vigentes los que no sean contrarios a las normas democráticas y republicanas en que está basado el actual Gobierno.

Se reanudarán las negociaciones entre Panamá y los EE. UU.

El Gobierno de la República de Panamá y el de los Estados Unidos han convenido en reanudar las negociaciones que fueron iniciadas por el Gobierno pasado y que se habían interrumpido con motivo del fracaso de la visita a Washington del entonces Ministro de Relaciones Exteriores, Profesor Raúl de Roux, y las que van encaminadas a obtener del gobierno americano las debidas compensaciones por las concesiones especiales hechas por la República de Panamá recientemente, según fue informado este diario de fuentes oficiales.

El nuevo Embajador de Panamá ante la Casa Blanca, don Ernesto Jaén Guardia, partió por la vía aérea y se espera que estará en Washington el próximo lunes tocándole a él actuar en las nuevas conversaciones que se iniciarán próximamente con el gobierno de Estados Unidos.

Grave problema crea la Zona de aguas minadas

Las medidas adoptadas por las autoridades de la Zona del Canal, con relación a las zonas minadas a la entrada de la bahía han creado un grave problema para los pescadores panameños, quienes se han visto obligados a suspender sus labores, con grave perjuicio para sus intereses.

Las zonas minadas del Canal extendidas hasta dentro de la bahía de Limón, ha creado un grave problema entre los pescadores y dueños de embarcaciones veleras procedentes de la costa, pues como es bien sabido, cada barco debe esperar prácticos para poder entrar sin peligro.

Asimismo si estas pequeñas embarcaciones se desvían de la ruta es ir directamente al suicidio. Muchos panameños, dueños de embarcaciones que se dedicaban al pequeño cabotaje, en vista del grave peligro que entraña para ellos tener que esperar por los grandes barcos, o exponerse a navegar a la deriva o ser volados por una de las minas, han resuelto varar sus embarcaciones hasta tanto pase la actual emergencia.

Para evitar el perjuicio que este aspecto de la cuestión, está causando, el público comenta la necesidad de llegar a un entendimiento entre las autoridades provinciales y las zonistas, a fin de obviar estas dificultades. Se habla de que un servicio de pequeñas lanchas que conduzcan a las embarcaciones de poco calado, podrían resolver en parte el problema.

No será obligatorio el uso de uniforme en el magisterio

El nuevo Ministro de Educación, Licenciado Víctor Florencio Goytía, ha impartido instrucciones por el conducto regular a los directores y maestros de escuela, en el sentido de que en adelante no será obligatorio el uso de uniformes para el personal docente ni educando.

En la misma comunicación se hace presente que los miembros del Magisterio que deseen usar uniformes pueden hacerlo, lo mismo que los alumnos.

La comunicación enviada por el señor Secretario de Educación recomienda a los maestros el uso de los uniformes en las paradas oficiales, actos en los cuales es conveniente tanto por razones económicas como en cuanto a la mejor presentación de los desfiles. Al efecto se hace notar que todas las escuelas tanto públicas como privadas habían adoptado desde hace muchos años, y de manera espontánea, el uso de uniforme para el alumnado.

En la Alcaldía

El nuevo Alcalde del Distrito ha dictado las medidas pertinentes a fin de que sean derogados algunos decretos dictados en la administración del Alcalde anterior. Entre los decretos derogados están el del uso de los uniformes de las personas que trabajan en el comercio y en tiendas donde se venden comestibles.

El decreto sobre lavanderías y tintorerías también ha sido echado por tierra, en adelante los propietarios de las tintorerías, podrán como lo han estado haciendo hasta ahora, recoger y entregar a domicilio la ropa, prestando con ello un servicio necesario y de gran comodidad para los clientes.

El decreto donde se reglamentaba el oficio de limpiabotas ha sido también anulado, de modo que los muchachos que lo deseen podrán dedicarse libremente al oficio de lustrar zapatos.

Se ha dado a publicidad la noticia de que serán considerados los casos en los cuales se impusieron fuertes penas de arrestos y multas elevadas.

Por lo cual todas aquellas personas que purguen delitos en las cárceles de la ciudad pueden hacer gestiones a fin de que les revisen sus causas.

LAS CASAS DE LAS HERMANAS URSULINAS AFECTADAS POR LA GUERRA

La Madre Mary Aloysia, Superiora de las Ursulinas de Wilmington (Delaware-EE. UU.), ha recibido noticias de que numerosas Casas de la Congregación han sido destruidas en las regiones alcanzadas por la guerra.

Una de las noticias detalla que en Polonia solamente fueron suprimidas 19 Casas. La invasión de Holanda trajo como consecuencia la dispersión de 1.100 Hermanas, además de muchas otras que perecieron en Bélgica, Francia e Inglaterra, a causa de la contienda. Durante las recientes hostilidades entre Siam e Indochina algunas de las Casas que la Congregación tenía en esas regiones fueron molestadas en toda forma, porque eran atendidas por religiosas francesas.

La Educación Religiosa en las Escuelas del Brasil

Vida Litúrgica

CAPITULO IV

LAS ORDENES MENORES

Como hemos ya dicho, pertenecen a las Ordenes Menores; los Porteros, los Lectores, los Exorcistas y los Acólitos, que son los infimos grados en la Jerarquía Eclesiástica.

3. EL PORTERO U OSTIARIO.—El Portero—dice el Pontifical—“debe tañer las campanas, abrir la iglesia y la sacristía y sostener el libro abierto delante del que predica”. Recibe las llaves como símbolo de su oficio.

Como se ve, la Iglesia, en el deseo de que el orden y el decoro más exquisitos reinen en todo lo que atañe al culto, prevé los pormenores y designa para todo personas resables.

4. EL LECTOR.—“El oficio del LECTOR leer las cosas que se han de predicar, cantar las Lecciones y bendecir el pan y todos los nuevos frutos”. Recibe el Leccionario como manual de su oficio.

“ES ESTA LA HORA DE LA JUSTICIA SOCIAL”

Se ha recibido en Nueva York el texto completo de la Pastoral colectiva que acerca de la cuestión social publicara en mayo pasado la Jerarquía católica de Australia y de Nueva Zelandia.

El documento está dividido en ocho capítulos y 110 párrafos, con un prólogo escrito por el Arzobispo de Hobart, S. Excia. Mons. J. D. Simonds. Trata especialmente del salario familiar, de la ayuda oficial a los niños y a la familia menestrosa, y de los principios cristianos acerca de la propiedad, el capital y el trabajo.

La prensa católica ha dado la más amplia difusión a esta Pastoral colectiva, cuyos aspectos fundamentales han sido subrayados con comentarios halagüenos también por la prensa neutra.

Visión del Catolicismo Mundial

Transmitiendo en castellano para España el lunes 23 de junio pndo., el locutor de la Estación Radio Vaticana dió a sus oyentes una visión sintética sobre el Catolicismo mundial.

CIUDAD DEL VATICANO.—L'Observatore Romano ha vuelto a negar que la agencia informativa denominada Corrispondenza tenga algo que ver con los ambientes oficiales de la S. Sede, aunque la misma pretenda hacerse pasar como su órgano oficial. El Vaticano, una vez más ha tenido que desmentir algunas informaciones recientes propagadas por dicha agencia.

AFRICA.—Las autoridades eclesiásticas continúan realizando su eficiente labor benéfica entre los prisioneros de guerra. Recordamos la asistencia religiosa para los mismos prisioneros en Derna y en otras partes del Africa del Norte.

BRASIL.—Bajo los auspicios del movimiento Social Católico tuvo lugar en San Pablo un Congreso de Justicia Social. La Confederación de Obreros Católicos ha sido reconocida como un órgano oficial.

ARGENTINA.—En el curso de conferencias dictadas en Buenos Aires por el poeta y académico español José María Pemán, con gran interés fué comentada la que versó sobre el tema: “San Ignacio de Loyola frente a la Reforma y al Renacimiento”. La prensa anticlerical de la Argentina atacó con críticas virulentas al orador y a su exposición.

CHILE.—El hospital de la Universidad de Santiago de Chile, acaba de inaugurar sus últimas instalaciones, las que comprenden un gran edificio de nueve pisos con capacidad para 200 camas. Recibe un subsidio anual de parte del Gobierno.

La consecuencia la dispersión de 1.100 Hermanas, además de muchas otras que perecieron en Bélgica, Francia e Inglaterra, a causa de la contienda. Durante las recientes hostilidades entre Siam e Indochina algunas de las Casas que la Congregación tenía en esas regiones fueron molestadas en toda forma, porque eran atendidas por religiosas francesas.

Otras noticias se refieren a las Hermanas establecidas en el Manchukuo, quienes se encuentran prácticamente sin recurso, pues sus medios de subsistencia provenían casi exclusivamente de las Casas de Polonia.

“La Organización Católica de Prensa” recibe de su corresponsal en Rio de Janeiro:

“La religión es uno de los medios educativos más eficaces”, ha declarado el Ministro de Educación Pública del Brasil, Sr. Gustavo Caparima, en una entrevista concedida a la prensa, durante la cual hizo aclaraciones sobre las reformas de los métodos de educación nacionales, que él ha emprendido. Expresó que la cooperación de la familia y de la Iglesia es absolutamente necesaria para la realización de tal progreso, cuya finalidad consiste en buscar la unidad de las corrientes educacionales del Brasil. Afirmó que la educación brasileña ha sufrido severamente a consecuencia de las contradictorias leyes vigentes en los últimos veinte años.

“Debemos desechar la antigua presunción en favor de la secularización

toridad de la ley como a principio esencial para todo poder estable. Así se expresa el Ministro del Reich, Dr. Frank.

“Pesa sobre nuestra conciencia de Obispo, como propugnadores y defensores que somos de la ley querida por Dios; por razón de la ley moral, que determina a cada quién sus libertades y derechos primordiales, ante los cuales, según voluntad de Dios, toda oposición humana debe ceder. Nos debemos defender, valientemente—en unión con el Ministro Frank—, la autoridad de la ley, y acabar con las condenas de indefensos inocentes; debemos hacerlo porque ello constituye una injusticia que clama al cielo.

ESTADO

“El derecho a la vida, a la inviolabilidad, a la libertad, son elementos constitutivos del orden moral de toda comunidad. Ciertamente compete al Estado el imponer a los ciudadanos penas que limiten sus derechos; pero autorizadamente esto sólo puede hacerse contra los que violan la ley, además de que el delito debe ser comprobado por medio de un procedimiento legal e imparcial. El Estado que viola este límite, querido por Dios, y que permite o da ocasión de que se castigue a inocentes, mina los cimientos de su propia autoridad y destruye el respeto que deben a su poder, en conciencia, los ciudadanos.

“Desgraciadamente repetidas veces hemos comprobado, durante los años recientes, que penas más o menos serias—principalmente la privación de la libertad— han sido impuestas, y efectivamente aplicadas sin que el acusado haya sido convicto de delito, mediante un proceso regular, y sin que se le haya concedido la posibilidad de defender su derecho o de demostrar su inocencia.

“¿Cuántos son los alemanes que languidecen en la cárcel, en campos de concentración, o que han sido desterrados de su país, sin jamás haber sido condenados por tribunales públicos; o que, después de haber sido absueltos por los tribunales, o de haber cumplido las sentencias de que se hicieron reos, han sido de nuevo aprehendidos por la Gestapo y mantenidos en condición de prisioneros! De nuevo os recordamos al Venerable Obispo de Rottenburgo, el Excmo. y Revmo. Mons. Johannes Sproll, anciano de setenta años que acaba de conmemorar sus bodas de plata episcopales lejos de su Diócesis, en el destierro que hace hoy tres años le impuso la Gestapo. Asimismo os volvemos a mencionar a los dos Canónigos de nuestra Catedral, los Padres Vorwerck y Echelmeyer. Nos pensamos en nuestro venerable Profesor de Religión, el P. Friedrichs, que en estos momentos agota su vida en un campo de concentración.

“No queremos recordarnos otros casos. Pero no podemos prescindir del recuerdo de un protestante que, durante la guerra mundial, arriesgó la vida por Alemania, como oficial alemán y comandante de un submarino, y a quién, desde hace años, se le ha conculcado su libertad, todos lo conocéis, y Nos sentimos toda estimación por la virilidad y por el

de la escuela”. Un sistema educativo fundado en la religión es el método ideal “para formar trabajadores y patriotas. Partiendo de este principio, el Gobierno brasileño ha puesto fin a la escuela laica e introduce la religión como un factor educacional en la vida escolar de este País”.

Estos nuevos planes de acción del Gobierno brasileño, han sido muy comentados por la prensa y uno de los principales diarios nacionales, O Estado de Sao Paulo dice en un editorial que con tales medidas, “de acercamiento a Dios, no saldremos sino ganando”. Y añade: “Podemos citar el ejemplo de Francia; aunque negativo es muy aleccionador. Pues el agnosticismo del Estado fué la causa principal de la ruina de esta otra potente y gloriosa Nación”.

valor como confesor, de tan noble Alemán...

“Por estos ejemplos, amadísimos hermanos, podéis comprobar que no propugnamos, en público y ante vosotros, una exigencia católica meramente confesional, sino una exigencia cristiana, humana: una exigencia nacional...”

“La Justicia es el cimiento del Estado. Inmenso es nuestro dolor, grave nuestra preocupación, al comprobar como se dilapida hoy este cimiento; al ver como se rebaja y como se apaga para todos el resplandor de la justicia, esa virtud natural y cristiana tan indispensable para el buen ordenamiento de toda comunidad. No se trata tan sólo del derecho de la Iglesia, ni tampoco simplemente del derecho de la persona humana, sino del amor que debemos a nuestro pueblo. ¡Por ello es que, con preocupación hondísima por lo que espera a la Patria, nos imploramos, exigimos e impetramos: “Justicia!”

“¿Quién no teme por la estabilidad del edificio cuando ve que son minados sus cimientos? Los gobiernos solamente pueden confiar en ser libremente servidos y honrados, por los hombres de honor, cuando las medidas que toman y las penas que imponen se manifiestan, a la luz de un juicio imparcial, libres de toda arbitrariedad y conformes con la balanza incorruptible de la justicia. De aquí que las sentencias y las penas impuestas sin lugar a defensa, sin proceso legal, “la condena sin lugar a defensa, de personas sentenciadas a priori”—usando la misma expresión del Ministro del Reich, Dr. Frank—, engendran un sentimiento de ilegalidad, un temor y una cobardía serviles que, a la larga, acabarían por degradar el carácter del pueblo y por destruir la comunidad nacional.

Si se excluye una jurisdicción superior, es esencial que en cada caso exista un método determinado de control imparcial, de tal modo que no se de lugar a un sentimiento de ilegalidad que, a la larga, necesariamente perjudicaría a la comunidad”.

“En las penas impuestas por la Gestapo se carece de esta jurisdicción superior. Porque no existe, hasta donde llega nuestro conocimiento, ninguna manera de controlar imparcialmente la actuación de la Gestapo—arrestos, encarcelamientos e internación de los ciudadanos alemanes en campos de concentración,—el sentimiento de ilegalidad y hasta una expectación cobarde, ya se han adueñado de una muy vasta porción del pueblo alemán, un complejo que gravemente amenaza a la comunidad.

“El deber de defender el orden moral, que nos impone nuestro ministerio Episcopal, y la obligación que nos impuso el juramento hecho ante Dios y ante los representantes del Gobierno del Reich, comprometiéndonos a prevenir—según nuestras fuerzas— toda desgracia que amenace al Estado Alemán, nos fuerzan, ante la actuación de la Gestapo, a denunciar con advertencia pública estos mismos hechos.

VIVA CRISTO REL (Viene de la Pág. 13)

cipio de la felicidad del Cielo. Entre en la cabaña del pobre, y hágale ver cómo la pobreza no es baldón, sino gloria.

Sacerdotes y fieles prediquen su Evangelio a fin de que los pueblos se revistan de la gloria de su Cruz.